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          Schwerin, 03.11.2010 
Protokoll der Sitzung vom 03.11.2010  
im Brandensteinschen Palais (Puschkinstr. 13) 
 
Anwesende Mitglieder: 
Claudia El Aaraik, Erwin Gramkow, Dr. Christoph Haring, Katy Lindberg, Manfred Forejt, 
Gabriele Starck, André Bandlow 
 
 
 
Anwesende stellv. Mitglieder:     entschuldigt: 
Rolf Steinmüller 
       
 
Gäste: 
siehe Teilnehmerliste 
 
TOP 1.  Begrüßung, Beschluss zur Tagesordnung 
 

• Claudia El Aaraik begrüßt als Vorsitzende alle Anwesenden 
• Tagesordnungspunkte lt. Einladung wird bestätigt 

 
 
TOP 2.  Protokollkontrolle 
 

• TOP 5 : Dr. Haring bittet um Ergänzung: Die im Workshop Waisenhausgärten 
abgestimmte Zusage einer weiteren Bürgerbeteiligung fehlt  

 
TOP 3. Vorlage: 00569/2010 
  Grüne Spazierwege durch die LH Schwerin 
 

• Die Vorlage wird diskutiert 
• OTB bittet um Auskunft, was die Erarbeitung dieses Konzepts gekostet hat 
• Es bestehen mehrheitlich Zweifel an der Sinnhaftigkeit der Maßnahmen (Schilder 

etc.) 
• Diesbezügliches Abstimmungsergebnis: 

      Ja  = 6 Stimmen 
      Nein  = 1 Stimmen 
      Enth. = 0 Stimmen 
 
TOP 4. Vorlage: 00537/2010 
  Grundhafter Ausbau der Güstrower Straße 
 



• Kein Vertreter der Verwaltung vor Ort 
• Schreiben von Herrn Fröhling wird erörtert 
• Argumente für den Radstreifen auf der Straße bzw. eine Wiederherstellung der 

gegenwärtigen Situation (erhöhter Radweg) werden bei der nächsten Sitzung 
beraten 

• TOP wird vertagt, ebenso Schreiben von Herrn Möller 
• Anwohnerin plädiert für Erhalt der Fussgängerampel 
• Denkbar wäre eventuell auch die Kombination von Mittelinsel und Zebrastreifen 
• Abstimmungsergebnis:  Ja  = 7 Stimmen 

      Nein  = 0 Stimmen 
      Enth. = 0 Stimmen 
 
 
TOP 5. Vorlage 00552/2010 
  Straßenerhaltungskonzept des Eigenbetriebes SDS 2011 bis 2014 
 

• Die Vorlage wird vom SDS vorgestellt; Ziel sei den tatsächlichen 
Sanierungsbedarf darzustellen 

• Hinweise zu Prioritäten aus Sicht des OTB sind bei der SDS willkommen 
• Stummel von ehem. Verkehrsschildern werden von der SDS begutachtet 

 
• Abstimmungsergebnis:  Ja  = 7 Stimmen 

      Nein  = 0 Stimmen 
      Enth. = 0 Stimmen 
 
 
TOP 6. Vorlage 00411/2010 
  Durchführung der Baumaßnahme der Straße Am Werder unter Einsatz von  
                         Städtebauförderungsmitteln 
 

• Vertagt, da kein Mitarbeiter der Verwaltung anwesend ist. 
 
 
 
TOP 8. Containerstellplätze Speicherstraße und Bergstraße 
   
 

• Bürger Herr Fiedler stellt noch einmal Vorschläge zur Bergstr. vor. 
• Gegenwärtig ist der Standort Bergstr. Nr. 40 – Haus soll saniert werden 
• Anwohner sind bereit einige Tonnen aufzunehmen, die restlichen Tonnen sollten 

zur Baulücke in Richtung Ziegenmarkt 
• SDS wird sich die Situation anschauen, Platz kann aber nicht gänzlich aufgelöst 

werden 
 

• Bürger Herr Fröhling: In der Speicherstraße ist die aktuelle Situation nicht 
zumutbar (Container in Gasse aufgestellt, Scherben). Standort an der alten 
Brauerei (Lagerst.) wäre zu bevorzugen. 

• Vertreter SDS: alternative Stellplätze sind nicht verfügbar; (teilweise) Auflösung 
des Stellplatzes wäre auch denkbar, wenn Anwohner eigene Tonnen (grün, gelb, 
blau) bestellen. 

• SDS zum Standort Lagerstr.; eher ungeeignet, da „Schmuddlige Plätze“ zum 
Verunreinigen einladen 

• Anwohner wurden von SDS noch nicht angesprochen 
• Auflagen für private Bauherren sind nicht umsetzbar 



• SDS wird an die Vermieter herantreten und den Standort ausdünnen (blaue und 
gelbe Tonnen; eventuell auch Glastonnen); das Beseitigen der Gasse wird geprüft 

• Thema wird im kommenden Jahr nach Information durch die SDS noch einmal 
aufgerufen 

 
 
 
TOP 9.  Sonstiges 
 

• Auf der Marstall-Halbinsel sind keine Papierkörbe 
• SDS: Gebiet gehört dem Land, zwei Papierkörbe sind von der 

Landesliegenschaftsverwaltung vorgesehen 
 

• Restaurant „Alte Münze“ räumt Tonnen nicht rein, regelmäßig stehen drei 
Tonnen auf dem Gehweg 

• SDS wird dem nachgehen 
 

• Baufahrzeuge stehen regelmäßig auf dem Fussweg in der Werderstr. - 
Genehmigung erforderlich? 

• SDS: im Rahmen des Bauantrages Genehmigung möglich, diese müssen 
kontrolliert werden 

 
• Schaukasten kann am Nettomarkt nur auf eigenem Stiel aufgestellt werden. 

 
 
 

• nächste Sitzung am 01.12. 19:30 
 
 
Schwerin, 03.11.2010 
 
gez. Claudia El Aaraik gez. André Bandlow 
(Vorsitzende) (Protokoll)  
 
 
 


